
 

Gemeinde Dötlingen   
Die Bürgermeisterin                   

 

 

 

Niederschrift 

über die Sitzung des Gemeinderates vom 15.12.2022  

im „Dötlinger Hof“, Dorfring 2, 27801 Dötlingen 

RAT/005/2022 

 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 20:22  Uhr 

 

Tagesordnung: 

Top Bezeichnung Dr.-Nr. 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

  

2. Feststellung der Tagesordnung   

3. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 29.09.2022   

4. Bericht der Bürgermeisterin   

5. Aussprache zum Bericht der Bürgermeisterin   

 . Einwohnerfragestunde   

6. Verleihung einer Ehrung für ehrenamtliche Tätigkeiten 

hier: Ehrungen im Jahr 2022 

2022/594 

7. Verkehrsregelung durch die örtliche Feuerwehr zur Sicherung 

gemeindlicher Veranstaltungen 

hier: Grundsatzbeschluss 

2022/585 

8. Verkehrsregelung durch die örtliche Feuerwehr zur Sicherung 

gemeindlicher Veranstaltungen 

hier: Grundsatzbeschluss 

2022/585/2 
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9. Transparenz und Bürgerbeteiligung 

hier: Punkt 1 - Einwohnerversammlungen- des Antrages der CDU- und 

FDP-Fraktion vom 10.10.2022 

2022/595 

10. Transparenz und Bürgerbeteiligung 

hier: Punkt 2 - Mögliche Änderung an der Geschäftsordnung - des 

Antrages der CDU- und FDP Fraktion vom 10.10.2022 

2022/596 

11. Transparenz und Bürgerbeteiligung 

hier: Punkt 3 - Audio- und Videokomponenten - des Antrages der 

CDU- und FDP-Fraktion vom 10.10.2022 

2022/597 

12. Annahme von Zuwendungen gem. § 26 KomHKVO und § 111 

NKomVG 

  

12.1. Annahme von Zuwendungen gem. § 26 KomHKVO und § 111 

NKomVG für das Haushaltsjahr 2022 

hier: Zuständigkeit des Gemeinderates 

2022/562 

13. Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben   

13.1. Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben 

hier: Übersicht der über- und außerplanmäßigen Bewilligungen im 

Ergebnis- und Finanzhaushalt 2015 

2022/561 

13.2. Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben 

hier: Übersicht der über- und außerplanmäßigen Bewilligungen im 

Ergebnis- und Finanzhaushalt 2022 

2022/601 

14. Einführung des § 2b Umsatzsteuergesetz 

hier: Auswirkungen auf die Gemeinde Dötlingen 

2022/605 

15. Einführung des § 2b Umsatzsteuergesetz 

hier: Vermietung des Gemeindemobils 

2022/606 

16. Jahresabschlüsse der Gemeinde Dötlingen 

hier: Aktueller Sachstand 

2022/604 

17. Jahresabschluss für das Haushaltsjahr 2013 

hier: Vorstellung der wesentlichen Positionen, Verwendung des 

Überschusses und Entlastung der Bürgermeisterin 

2022/537 
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18. Kalkulation der Gebühren für die zentrale und dezentrale 

Abwasserbeseitigung in der Gemeinde Dötlingen 

hier: Beschluss über die Zinssätze für die kalkulatorische Verzinsung 

sowie Beschluss über die Satzung zur Erhebung von Abgaben für die 

zentrale und dezentrale Abwasserbeseitigung 

2022/609 

19. Hebesätze der Gemeinde Dötlingen 

hier: 2. Satzung zur Änderung der Satzung über die Hebesätze für die 

Grund- und Gewerbesteuer in der Gemeinde Dötlingen 

2022/598 

20. Haushalt 2023 

hier: Ausschuss für Wirtschaft und Finanzen 

2022/560 

21. Anfragen und Anregungen   

 . Einwohnerfragestunde   

22. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

  

23. Feststellung der Tagesordnung   

24. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 29.09.2022   

25. Bericht der Bürgermeisterin   

26. Aussprache zum Bericht der Bürgermeisterin   

27. Schulträgerschaftsvereinbarung im Landkreis Oldenburg 

hier: Zusatzvereinbarung mit der Stadt Wildeshausen zur Beteiligung 

an den investiven Maßnahmen 

2022/603 

28. Verkauf von Grundstücken im Baugebiet "Geveshauser Höhe", B-Plan 

85 

hier: Einzelgrundstücke 

2022/547 

29. Grundstücksveräußerung 

hier: Grundstücke 92/26 und 92/27 der Flur 53 

2022/550 

30. Verkauf von Grundstücken im Baugebiet „Geveshauser Höhe", B-Plan 

85 

hier: Einzelgrundstücke 

2022/568 
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31. Anfragen und Anregungen   

 

Teilnehmer: 

Anwesend: 

 

Mitglieder: 

Frau Antje Oltmanns Bürgermeisterin 

Frau Ulrike Boyens   

Frau Dr. Claudia Harkai-Neu   

Herr Sascha Henning   

Frau Ditte Höfel   

Frau Insa Huck   

Herr Markus Knoop   

Frau Elke Lorenz   

Herr Jörg Lüschen   

Herr Dirk Orth   

Frau Gabriele Roggenthien   

Herr Stephan Rusche ab 18:03 Uhr (TOP 4) 

Frau Sabine Schütte   

Frau Anke Spille   

Herr Dietz Wiechers   

Frau Beate Wilke Ratsvorsitzende 

Herr Rudolf Zingler   

 

Protokollführerin: 

Frau Lea Möller mit Ausnahme TOP 29 

 

von der Verwaltung: 

Frau Katrin Albertus-Hirschfeld Protokollführerin zu TOP 29 

Herr Uwe Kläner 
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Entschuldigt: 

 

Mitglieder: 

Herr Thore Güldner MdL 

Herr Claus Plate   

 

 

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

Ratsvorsitzende Wilke eröffnet die Sitzung. Sie stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde 

und der Gemeinderat beschlussfähig ist. 

 

 

Zu TOP  2 Feststellung der Tagesordnung 

 

Ratsvorsitzende Wilke lässt über die Tagesordnung abstimmen, die einstimmig angenommen 

wird. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 16  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 29.09.2022 

 

Ratsvorsitzende Wilke lässt über die Niederschrift der Sitzung vom 29.09.2022 abstimmen. Diese 

wird mit 15 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt. 
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Abstimmungsergebnis: 

Ja 15  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  4 Bericht der Bürgermeisterin 

 

Die Bürgermeisterin hat den Rat über wichtige Angelegenheiten nach § 85 Absatz 4 des 

Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes zu unterrichten. Dieser Pflicht kommt die 

Bürgermeisterin durch die Übersendung der Niederschriften über die Sitzungen des 

Verwaltungsausschusses und mit dem nachfolgenden Bericht nach. 

 

Der Berichtszeitraum reicht von der letzten Sitzung des Rates am 29.09.2022 bis heute. 

 

1. Verwaltungsangelegenheiten 

 

Folgende Bebauungspläne sind öffentlich ausgelegt worden: 

- Ergänzungsverfahren Bebauungsplan Nr. 55 „Gewerbegebiet Hockensberg“ (07.10.2022 

bis einschließlich 15.11.2022) 

- Bebauungsplan Nr. 88 „Rittrumer Kirchweg“ (22.11.2022 bis einschließlich 22.12.2022) 

 

Folgender Bebauungsplan ist nach der Bekanntmachung im Amtsblatt des Landkreises 

Oldenburg in Kraft getreten: 

- Bebauungsplan Nr. 87 „Geveshauser Weg“ in Neerstedt; Rechtkraft seit dem 28.10.2022 

 

 

Grundstücksangelegenheiten 

 

A) Veräußerungen: 

Im Rahmen des Gewerbepark „A1 Wildeshausen-Nord“ wurden bis zum jetzigen 

Zeitpunkt acht Grundstücke veräußert. 
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B) Erwerb:  

Im Rahmen des Radweges Klattenhof konnten zwei Kaufverträge geschlossen werden. 

 

 

2. Besondere Repräsentationsaufgaben/ Teilnahme an Veranstaltungen 

 

Am Freitag, 30.09.2022, habe ich an der Delegiertenversammlung des AWO Weser-Ems auf 

Gut Altona teilgenommen und durfte dort ein Grußwort sprechen.  

 

An der offiziellen Eröffnungsfeier des Kramermarktes Oldenburg habe ich am 01.10.2022 

teilgenommen.  

  

Den Aktionstag der Dötlinger Gartenkultour habe ich am Tag der deutschen Einheit 

(03.10.2022) besucht.  

 

Zur Grundsteinlegung der Erweiterung des Krankenhaus Johanneum in Wildeshausen 

wurde ich am 07.10.2022 eingeladen und habe an dieser teilgenommen.  

 

Am Abend des 07.10.2022 bin ich der Einladung des Landkreises Oldenburg zur 

Verabschiedung des bisherigen Kreisbrandmeisters Andreas Tangemann in den Gildestuben 

Wildeshausen gefolgt.  

 

Im Rahmen der Niedersächsisches Landtagswahl 2022 am 09.10.2022 habe ich alle Wahllokale 

besucht und dem neu gewählten Landtagsabgeordneten Thore Güldner in den Abendstunden zu 

seinem Wahlsieg gratuliert.  

 

Am 10.10.2022 fand erneut die „Bürgermeisterin-Sprechstunde“ statt.  

 

An der Veranstaltung zur Vergabe des Inklusionspreises im Kreishaus in Wildeshausen habe 

ich am Abend des 10.10.2022 teilgenommen.  
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An der Beiratssitzung der Dötlingen Stiftung nahm ich am 14.10.2022 teil.  

 

Am Abend des 29.10.2022 bin ich der Einladung zum Agravis Cup in Oldenburg gefolgt.  

 

Am 04.11.2022 habe ich an der Beiratssitzung der Dötlingen Stiftung teilgenommen.  

 

Die Vernissage der Dötlingen Stiftung in der Müller-vom-Siel-Kate und die Vernissage der 

Galerie.4 im Heuerhaus habe ich am 06.11.2022 besucht.  

 

Das Regionale Umweltzentrum (RUZ) in Hollen habe ich am 16.11.2022 besichtigt und 

gemeinsam mit Schüler/innen der Grundschule Dötlingen neues Wissen zum Thema 

„Energiesparen“ erlangt.  

 

An der Mitgliederversammlung der Versorgungskasse Oldenburg habe ich am 18.11.2022 

teilgenommen.  

 

Am Abend des 18.11.2022 bin ich zusammen mit der stellvertretenden Bürgermeisterin Anke 

Spille der Einladung des Circus-Theater Roncalli gefolgt und habe die Premiere auf der 

Bürgerweide in Bremen besucht.  

 

Zu einem zweiten Treffen der ehrenamtlichen Flüchtlings- und Vertriebenenhelfer habe ich 

alle Beteiligten am 22.11.2022 ins „Haus der Generationen“ in Neerstedt eingeladen. Hier habe 

ich den ehrenamtlich Tätigen meinen Dank namens der Gemeinde Dötlingen ausgesprochen.  

 

Den Kommunaldialog der EWE besuchte ich am 23.11.2022 in Bremen.  

 

Der Einladung der Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Landkreises Oldenburg (WLO) zu einer 

Informationsveranstaltung zum Thema „Geopolitische Zeitwende – Wirtschaftliche 

Auswirkungen des Krieges in der Ukraine“ bin ich am 24.11.2022 ins Blockhaus Ahlhorn 

gefolgt. 
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Am 25.11.2022 habe ich alle Beteiligten zu einem Pressetermin anlässlich des Baustartes im 

„A1 Gewerbepark Wildeshausen-Nord“ eingeladen. 

 

Am Abend nahm ich an der Gemeindekommandositzung der Feuerwehr Dötlingen teil.  

 

Am Samstag, 26.11.2022, besuchte ich am Nachmittag die Seniorenadventsfeier der 

Seniorinnen und Senioren (Gemeinsame Sache) im Dötlinger Hof und habe dort über aktuelle 

Themen berichtet.  

 

Anschließend folgte ich der Einladung zum 3. Uhlhorner Weihnachtsmarkt.  

 

Die Verbandsversammlung des Naturparks „Wildeshauser Geest“ im Kreishaus in 

Wildeshausen habe ich am 01.12.2022 besucht.  

 

Anschließend nahm ich an dem feierlichen Gelöbnis zur Verpflichtung von Rekrutinnen und 

Rekruten des Logistikbataillons 161 in der Delme-Kaserne in Delmenhorst teil.  

 

Am 12.12.2022 fand erneut die „Bürgermeisterin-Sprechstunde“ statt.  

 

Anschließend besuchte ich gemeinsam mit der stellvertretenden Bürgermeisterin Anke Spille die 

Mitgliederversammlung des Kommunalverbundes in Delmenhorst.  

 

Zur Gesellschafterversammlung der Kommunalen Netzbeteiligung Nordwest wurde ich am 

13.12.2022 in die „Alte Fleiwa“ in Oldenburg eingeladen und nahm daran teil.  

 

Ferner bin ich der Einladung zur KDO-Verbandsversammlung am Vormittag des 14.12.2022 

in der Weser-Ems-Halle in Oldenburg gefolgt.  

 

Am Nachmittag lud ich die Bezirksvorsteher der Gemeinde Dötlingen zur 

Bezirksvorsteherversammlung ein. Im Rahmen dieser Veranstaltung habe ich die 



 

Gemeinde Dötlingen  

 

 

 

                                                                                                                                         

 

                                                                                                                                                            

 

10 

 

Bezirksvorsteher Axel Hollmann (10 Jahre) und Heiner Ulrich (20 Jahre) für Ihre langjährige 

Tätigkeit geehrt.  

 

 

Darüber hinaus habe ich verschiedene Besuche anlässlich von Ehejubiläen sowie hohen 

Geburtstagen wahrgenommen. Meinen Dank richte ich an die stellvertretenden 

Bürgermeister/innen Anke Spille, Claus Plate und Rudolf Zingler, die mich hier regelmäßig 

vertreten und unterstützen. 

 

 

Zu TOP  5 Aussprache zum Bericht der Bürgermeisterin 

 

Die Ratsmitglieder nehmen die Ausführungen von Bürgermeisterin Oltmanns zur Kenntnis.  

 

Eine Aussprache findet nicht statt.  

 

 

Zu TOP    Einwohnerfragestunde 

 

Ratsvorsitzende Wilke unterbricht die Sitzung des Gemeinderates für eine 

Einwohnerfragestunde um 18:11 Uhr. 

 

Ein Einwohner kann die Erhöhung der Gebühr für die Abfuhr von Klärschlamm nicht 

nachvollziehen. Er bittet um Erläuterung der Zusammensetzung der Gebühr und gibt an, dass ihm 

in der Vergangenheit keine für ihn verständliche Antwort geliefert wurde. Ihm wurden - seines 

Erachtens nach - lediglich Ergebnisse und Berechnungen nicht jedoch Detailpreise vorgelegt. 

Außerdem wurden Anfragen nicht für ihn nachvollziehbar beantwortet.  

 

Bürgermeisterin Oltmanns weist darauf hin, dass in der Vergangenheit zahlreiche Gespräche mit 

der Einwohnergemeinschaft geführt wurden, um die Fragen zu beantworten und die 
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Gebührensatzung sowie die Gebührenkalkulation zu erläutern. In diesem Zusammenhang betont 

sie, dass bereits gestellte Fragen sehr umfassend - auch schriftlich - beantwortet wurden und von 

der Verwaltung nicht weiter erläutert werden können. Bürgermeisterin Oltmanns betont, dass die 

Gebührenberechnung korrekt vorgenommen wurde und künftig regelmäßig überprüft sowie 

entsprechend angepasst wird. Abschließend macht Bürgermeisterin Oltmanns noch einmal 

deutlich, dass die hohe Gebührensteigerung zum 01.01.2022 darauf zurückzuführen ist, dass die 

Gebührenkalkulation im letzten Jahr erstmalig ausführlich und fachlich korrekt vorgenommen 

wurde. Vermutet wird, dass in der Vergangenheit zu niedrige Gebühren erhoben wurden, sodass 

die Gemeinde die nicht gedeckten Kosten getragen hat. 

 

Ratsherr Orth führt an, dass die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen in der Vergangenheit intensiven 

Kontakt zu der Einwohnergemeinschaft hatte und sie dieser die Kalkulation – soweit wie  

möglich – erläutert hat. Anfragen seien insofern nicht unbeantwortet geblieben.  

 

Die Fraktionsvorsitzende der CDU-Fraktion, Ditte Höfel, gibt an, dass auch der CDU-Fraktion 

keine unbeantworteten Anfragen vorliegen. Sie bietet seitens der CDU-Fraktion ein erneutes 

Gespräch mit der Einwohnergemeinschaft an.  

 

Auch Ratsvorsitzende Wilke sagt zu, sich der Angelegenheit erneut anzunehmen.  

 

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, sodass Ratsvorsitzende Wilke die 

Einwohnerfragestunde um 18:17 Uhr schließt. 

 

Protokollanmerkung: 

In der Sitzung des Ausschusses für Infrastruktur und Energie am 08.09.2022 hat ein Einwohner 

der Einwohnergemeinschaft im Rahmen der Einwohnerfragestunde Unterlagen (u.a. 

umfangreicher Schriftverkehr mit der Gemeindeverwaltung) an die Fraktionen mit der Bitte um 

Kenntnisnahme und anschließende Stellungnahme übergeben. Jede Fraktion hat eine 

Ausfertigung erhalten, welche an ein anwesendes Ausschussmitglied der jeweiligen Fraktion 

übergeben wurde.  
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Zu TOP  6 Verleihung einer Ehrung für ehrenamtliche Tätigkeiten 

hier: Ehrungen im Jahr 2022 

Vorlage: 2022/594 

 

Ratsvorsitzende Wilke leitet in die Thematik ein und übergibt das Wort an Bürgermeisterin 

Oltmanns, die die Ehrung der ehrenamtlichen Personen vornimmt.  

 

Unter der Übergabe eines Präsentes dankt sie den Ehrenamtlichen für ihren Einsatz zum Wohle 

der Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Dötlingen und das Allgemeinwohl.  

 

Sie teilt mit, dass die zu ehrende Gerda Tabken und der zu ehrende Reiner Stolle leider nicht 

persönlich anwesend sein können. Die Glückwünsche wird sie zu einem späteren Zeitpunkt 

nachholen.  

 

Die Ehrenamtlichen bedanken sich für die Ehrung und die Präsente. 

 

Ratsvorsitzende Wilke unterbricht die Sitzung um 18:26 Uhr, damit die Presse ein Foto der 

zu Ehrenden aufnehmen kann und eröffnet diese erneut um 18:32 Uhr.  

 

 

Zu TOP  7 Verkehrsregelung durch die örtliche Feuerwehr zur Sicherung 

gemeindlicher Veranstaltungen 

hier: Grundsatzbeschluss 

Vorlage: 2022/585 

  

 

Ratsvorsitzende Wilke leitet in die Thematik ein und schlägt vor, TOP 7 (Dr.-Nr. 2022/585) und 

TOP 8 (Dr.-Nr. 2022/585/2) gemeinsam zu behandeln. Es liegen keine Einwände vor, sodass dem 

Vorschlag gefolgt wird.  
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Ratsherr Henning befürwortet den Grundsatzbeschluss, da dieser die Basis ist, damit die 

Feuerwehr Absicherungen durchführen darf. Dies würde auch zu einer Entlastung der Polizei 

führen. 

 

Ratsfrau Schütte namens der FDP-Fraktion, Ratsfrau Dr. Harkai-Neu, namens der Fraktion 

Bündnis 90/Die Grünen und stellvertretender Bürgermeister Zingler, namens der SPD-Fraktion, 

sprechen sich ebenfalls für den Grundsatzbeschluss aus. 

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

einstimmig angenommen.   

 

„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt: 

 

Gemäß § 2 Absatz 6 Niedersächsisches Brandschutzgesetz (NBrandSchG) werden der 

Freiwilligen Feuerwehr Dötlingen, abweichend von § 36 Absatz 1 und § 44 Absatz 2 Satz 1 

der Straßenverkehrsordnung (StVO), Befugnisse für die Verkehrsregelung zur Sicherung 

von gemeindlichen Veranstaltungen übertragen, soweit hierfür Polizeivollzugskräfte nicht 

oder nicht rechtzeitig ausreichend zur Verfügung stehen, die Wahrnehmung der Aufgaben 

des Brandschutzes und Hilfeleistung nicht gefährdet wird und die Feuerwehr dem 

zustimmt.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 

   

Zu TOP  8 Verkehrsregelung durch die örtliche Feuerwehr zur Sicherung 

gemeindlicher Veranstaltungen 

hier: Grundsatzbeschluss 

Vorlage: 2022/585/2 

 

Vgl. TOP 7 
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Zu TOP  9 Transparenz und Bürgerbeteiligung 

hier: Punkt 1 - Einwohnerversammlungen- des Antrages der CDU- und 

FDP-Fraktion vom 10.10.2022 

Vorlage: 2022/595 

  

  

Ratsvorsitzende Wilke übergibt das Wort an Ratsherrn Knoop. Dieser begründet den Antrag und 

betont, dass durch die Durchführung der Einwohnerversammlungen die Demokratie gestärkt 

werden soll.  

 

Es wird die Problematik gesehen, dass in den Einwohnerfragestunden die Zeit oftmals zu knapp 

ist, um Themen umfangreich zu behandeln. Außerdem gibt es nicht die Möglichkeit für 

Diskussionen und Themen können nicht fachübergreifend behandelt werden.  

 

Stellvertretender Bürgermeister Zingler sieht die Durchführung von Einwohnerversammlungen 

bei Bedarf als ausreichend an, da regelmäßig die Bürgermeisterinnen-Sprechstunde stattfindet 

und die Einwohner/innen die Einwohnerfragestunden in den Sitzungen nutzen können.  

 

Ratsfrau Boyens spricht sich für regelmäßige Einwohnerversammlungen aus, da nur diese 

Gelegenheit für Diskussionen bieten.  

 

Beigeordnete Roggenthien spricht sich ebenfalls für die Durchführung von 

Einwohnerversammlungen nach Bedarf aus und bittet, Themen möglichst öffentlich zu 

behandeln.  

 

Bürgermeisterin Oltmanns weist darauf hin, dass in § 10 Absatz 4 der Hauptsatzung der 

Gemeinde Dötlingen geregelt ist, dass die Bürgermeisterin die Einwohner in 

Einwohnerversammlungen für die ganze Gemeinde oder für Teile des Gemeindegebietes 

rechtzeitig und umfassend über die Grundlagen, Ziele, Zwecke und Auswirkungen bei wichtigen 
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Planungen und Vorhaben der Gemeinde unterrichtet. Dabei haben die Einwohner Gelegenheit zu 

Fragen und zur Meinungsäußerung und Anspruch auf Erörterung.  

 

Außerdem bittet sie zu berücksichtigen, dass derzeit – aufgrund der vielen Herausforderungen - in 

der Gemeindeverwaltung die Personalkapazitäten knapp seien, um Einwohnerversammlungen 

regelmäßig durchzuführen. Aus diesem Grund appelliert Bürgermeisterin Oltmanns, 

Einwohnerversammlungen weiterhin (nur) nach Bedarf durchzuführen.  

 

Beigeordnete Höfel spricht sich für die einmal jährliche Durchführung der 

Einwohnerversammlung aus. Sie hofft, die Verwaltung entlasten zu können, da Themen innerhalb 

der Einwohnerversammlungen behandelt und Fragen beantwortet werden können. Außerdem 

möchte auch sie so die Demokratie stärken.  

 

Ratsfrau Schütte stimmt den Ausführungen zu und ist der Meinung, dass es einen Bedarf für die 

regelmäßige Durchführung gibt und zahlreiche Einwohner/innen die Versammlungen besuchen 

werden. 

 

Ratsfrau Boyens beantragt, den Beschlussvorschlag wie folgt zu ändern:  

 

„ Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt:  

 

Einwohnerversammlungen werden einmal jährlich durchgeführt.“ 

 

Dieser Antrag auf Änderung des Beschlussvorschlages wird mehrheitlich mit 10 Ja-Stimmen und 

7 Nein-Stimmen angenommen.  

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den geänderten Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser 

wird mehrheitlich mit 9 Ja-Stimmen und 8 Nein-Stimmen angenommen.  

 

„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt:  
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Einwohnerversammlungen werden einmal jährlich durchgeführt.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 9  Nein 8 Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  10 Transparenz und Bürgerbeteiligung 

hier: Punkt 2 - Mögliche Änderung an der Geschäftsordnung – des 

Antrages der CDU- und FDP Fraktion vom 10.10.2022 

Vorlage: 2022/596 

 

Ratsvorsitzende Wilke übergibt das Wort an Ratsherrn Knoop, welcher den Antrag begründet.  

 

Beigeordnete Roggenthien hofft, dass die Bürgerbeteiligung steigt, wenn die Einwohner/innen 

online an den Sitzungen teilnehmen können. 

 

Bürgermeisterin Oltmanns führt an, dass die rechtlichen Voraussetzungen bereits jetzt vorliegen, 

da die Hauptsatzung entsprechend geändert und am 30.06.2022 durch den Rat der Gemeinde 

Dötlingen beschlossen wurde. Leidglich die technischen Voraussetzungen sind derzeit noch nicht 

gegeben, weshalb die Durchführung von Hybridsitzungen derzeit noch nicht rechtmäßig 

durchführbar sei. 

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

einstimmig angenommen.  

 

„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt:  

 

Die Ausführungen zu den aktuell bestehenden Regelungen in der Hauptsatzung der 

Gemeinde Dötlingen im Zusammenhang mit der Online-Teilnahme per Videokonferenz von 
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Bürgerinnen und Bürgern an öffentlichen Sitzungen sowie zur möglichen Änderung der 

Geschäftsordnung des Rates der Gemeinde Dötlingen werden zustimmend zur Kenntnis 

genommen.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  11 Transparenz und Bürgerbeteiligung 

hier: Punkt 3 - Audio- und Videokomponenten - des Antrages der CDU- 

und FDP-Fraktion vom 10.10.2022 

Vorlage: 2022/597 

 

Ratsvorsitzende Wilke übergibt das Wort an Ratsherrn Knoop, welcher den Antrag begründet.  

 

Stellvertretender Bürgermeister Zingler befürwortet die Errichtung der neuen Konferenztechnik.   

 

Dem schließen sich die anderen Ratsmitglieder an. 

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen, welcher 

einstimmig angenommen wird.   

 

„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt:  

 

Die Ausführungen von Bürgermeisterin Oltmanns zur Ergänzung bzw. Erweiterung der 

installierten Konferenztechnik im Sitzungszimmer des Rathauses der Gemeinde Dötlingen 

werden zustimmend zur Kenntnis genommen.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0    
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Zu TOP  12 Annahme von Zuwendungen gem. § 26 KomHKVO und § 111 NKomVG 

 

Zu TOP  12.1 Annahme von Zuwendungen gem. § 26 KomHKVO und § 111 NKomVG 

für das Haushaltsjahr 2022 

hier: Zuständigkeit des Gemeinderates 

Vorlage: 2022/562 

 

Ratsvorsitzende Wilke leitet in die Thematik ein.  

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

einstimmig angenommen.  

 

„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt: 

 

Die Annahme der in der Anlage 4 zu dieser Sitzungsvorlage unter der lfd. Nr. 17 

aufgeführten Zuwendung in Höhe von 678,00 € wird nicht genehmigt.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

  

Zu TOP  13 Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben 
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Zu TOP  13.1 Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben 

hier: Übersicht der über- und außerplanmäßigen Bewilligungen im 

Ergebnis- und Finanzhaushalt 2015 

Vorlage: 2022/561 

 

Ratsvorsitzende Wilke leitet in die Thematik ein.  

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

einstimmig angenommen.  

   

„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt: 

 

Der Rat der Gemeinde Dötlingen nimmt die Aufstellung der über- und außerplanmäßigen 

Ausgaben für das Haushaltsjahr 2015 zur Kenntnis und genehmigt die über- und 

außerplanmäßigen Ausgaben zu den lfd. Nr. E 22 bis E 25 und I 28 bis I 32. Die Anlagen 

sind Bestandteil dieser Unterrichtung bzw. des Beschlusses.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  13.2 Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben 

hier: Übersicht der über- und außerplanmäßigen Bewilligungen im 

Ergebnis- und Finanzhaushalt 2022 

Vorlage: 2022/601 

 

Ratsvorsitzende Wilke leitet in die Thematik ein.  
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Beigeordnete Roggenthien sieht die Bereitstellung der Mittel für die Ersatzbushaltestelle am 

Voßberg als unverhältnismäßig hoch an.  

 

Sodan lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

einstimmig angenommen.  

    

„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt: 

 

Die zu der lfd. Nr. E 7 bis E 21 und I 2 bis I 6 aufgeführten über- und außerplanmäßigen 

Ausgaben werden zur Kenntnis genommen. Die Anlagen sind Bestandteil dieser 

Unterrichtung bzw. des Beschlusses.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

Zu TOP  14 Einführung des § 2b Umsatzsteuergesetz 

hier: Auswirkungen auf die Gemeinde Dötlingen 

Vorlage: 2022/605 

 

Ratsvorsitzende Wilke führt in die Thematik ein.  

 

Stellvertretende Bürgermeisterin Spille sieht die Einführung des §2 b des Umsatzsteuergesetzes 

als erheblichen Arbeitsaufwand an. Dennoch ist sie der Meinung, dass die Umsetzung nun 

erfolgen muss. Außerdem findet sie es schade, dass dadurch die Kosten für die Nutzer 

entsprechend angepasst werden müssen und diese letztlich die Leidtragenden sind.  

 

Stellvertretender Bürgermeister Zingler und Ratsfrau Schütte stimmen den Ausführungen zu.  
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Bürgermeisterin Oltmanns weist darauf hin, dass die Umsetzung zwar verschoben werden könnte, 

allerdings alle notwendigen Vorkehrungen getroffen wurden, sodass sie für die Zustimmung 

hierfür plädiere.  

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

einstimmig angenommen.  

 

„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt: 

 

Die Ausführungen zur Einführung des § 2b Umsatzsteuergesetz und die daraus 

entstehenden Auswirkungen auf die Gemeinde Dötlingen werden zur Kenntnis genommen. 

Auf die Optierung ab dem 01.01.2023 wird verzichtet.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  15 Einführung des § 2b Umsatzsteuergesetz 

hier: Vermietung des Gemeindemobils 

Vorlage: 2022/606 

 

Ratsvorsitzende Wilke leitet in die Thematik ein.  

 

Stellvertretender Bürgermeister Zingler meint, dass die Nutzungsgebühren so angepasst werden 

sollten, dass diese kostendeckend sind.  

 

Bürgermeisterin Oltmanns gibt zu verstehen, dass die Nutzungsgebühr nach der 

Beschlussempfehlung des Rates nicht kostendeckend sei.   
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Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird mit 16 

Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme mehrheitlich angenommen.   

 

 „Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt: 

 

Das Nutzungskonzept für das Gemeindemobil der Gemeinde Dötlingen gemäß Anlage 2 

wird beschlossen.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 16  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  16 Jahresabschlüsse der Gemeinde Dötlingen 

hier: Aktueller Sachstand 

Vorlage: 2022/604 

  

  

Ratsvorsitzende Wilke übergibt das Wort an Bürgermeisterin Oltmanns.  

 

Bürgermeisterin Oltmanns freut sich, dass die Jahresabschlüsse der Jahre 2010-2015 inzwischen 

fertiggestellt worden sind. Aufgrund krankheitsbedingter Ausfälle konnte der Jahresabschluss 

2016 noch nicht fertiggestellt werden. Die Fertigstellung ist jedoch zeitnah vorgesehen.  

 

Stellvertretende Bürgermeisterin Spille findet es gut, dass nun „Altlasten“ beseitigt wurden.  

 

Ratsfrau Schütte findet die Entwicklung ebenfalls toll. Ihrer Meinung nach wurde die 

Fertigstellung der Jahresabschlüsse in den letzten Jahren vernachlässigt.  

 

Ratsvorsitzende Wilke findet die harsche Kritik nicht angemessen.  
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Ratsfrau Dr. Harkai-Neu erkundigt sich, weshalb die Jahresabschlüsse nicht fertiggestellt werden 

konnten.  

 

Kämmerin Albertus-Hirschfeld führt insbesondere an, dass dieses zum einen am Zeitpunkt der 

Umstellung auf die Doppik per 01.01. 2010 und der zu diesem Datum „nicht vorhandenen“ 1. 

Eröffnungsbilanz, sowie zum anderen aber auch an personellen Engpässen lag.  

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

einstimmig angenommen.  

 

„ Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt: 

 

Die Ausführungen zu den Jahresabschlüssen werden zur Kenntnis genommen.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  17 Jahresabschluss für das Haushaltsjahr 2013 

hier: Vorstellung der wesentlichen Positionen, Verwendung des 

Überschusses und Entlastung der Bürgermeisterin 

Vorlage: 2022/537 

 

Ratsvorsitzende Wilke leitet in die Thematik ein.  

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

Sodan lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

einstimmig angenommen.  
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„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt:  

 

Der Jahresabschluss 2013 wird beschlossen.  

 

Der Bürgermeisterin wird die Entlastung im Sinne des § 129 Absatz 1 NKomVG erteilt.  

 

Die ordentlichen und außerordentlichen Überschüsse des Jahres 2013 werden den 

jeweiligen Überschussrücklagen zugeführt.“  

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  18 Kalkulation der Gebühren für die zentrale und dezentrale 

Abwasserbeseitigung in der Gemeinde Dötlingen 

hier: Beschluss über die Zinssätze für die kalkulatorische Verzinsung 

sowie Beschluss über die Satzung zur Erhebung von Abgaben für die 

zentrale und dezentrale Abwasserbeseitigung 

Vorlage: 2022/609 

 

Ratsvorsitzende Wilke leitet in die Thematik ein.  

 

Beigeordnete Roggenthien führt an, dass sich auch die Fraktion Bündnis90/ Die Grünen intensiv 

mit der Thematik beschäftigt hat und ein Fachbüro mit der Kalkulation beauftragt wurde. Ihr ist 

es wichtig, dass keine Unterdeckung mehr erfolgt, da diese aus Steuermitteln finanziert werden 

würde.  

 

Bürgermeisterin Oltmanns betont ebenfalls, dass die Gebühren in Zukunft kostendeckend sein 

müssen, was in der Vergangenheit nicht der Fall war.  
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Auch Beigeordnete Höfel sieht die Erhöhung als unumgänglich an und hofft, dass in den 

kommenden Jahren keine weiteren Gebührenerhöhungen erfolgen müssen.   

 

Stellvertretender Bürgermeister Zingler betont ebenfalls, dass kostendeckend abgerechnet werden 

muss.  

 

Ratsfrau Schütte spricht sich namens der FDP-Fraktion spricht sich gegen die Erhöhung der 

Gebühren aus, da derzeit vieles teurer wird und sie es als unzumutbar für die Einwohner/innen 

ansehe, auch noch diese Gebühren anzuheben.  

 

Bürgermeisterin Oltmanns weist darauf hin, dass es keine Wahlmöglichkeit gibt und 

vorgeschrieben ist, dass die Gemeinde im Bereich „der kostenrechnenden Einrichtungen“ 

kostendeckend handelt.  

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

mehrheitlich mit 12 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.  

   

„ Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt:  

 

1. Den kalkulatorischen Zinssatz für die Verzinsung des Anlagekapitals für das Jahr 2023  

    i.  H. v. 0,24 %. 

2. Die 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Abgaben für die   

    Abwasserbeseitigung (Schmutzwasser) in der Gemeinde Dötlingen 

    (Abwasserbeseitigungsabgabensatzung) in der als Anlage 1 beigefügten Form. Diese 

    Anlage 1 ist Bestandteil dieses Beschlusses. 

3. Die 4. Satzung zur Änderung der Satzung über Gebühren für die Beseitigung von 

    Abwasser und Fäkalschlamm aus Grundstücksentwässerungsanlagen (Gebührensatzung 

    für Grundstücksentwässerungsanlagen) in der als Anlage 2 beigefügten Form. Diese  

    Anlage 2 ist Bestandteil dieses Beschlusses.“ 
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Abstimmungsergebnis: 

Ja 12  Nein 2  Enthaltung 3    

 

 

Zu TOP  19 Hebesätze der Gemeinde Dötlingen 

hier: 2. Satzung zur Änderung der Satzung über die Hebesätze für die 

Grund- und Gewerbesteuer in der Gemeinde Dötlingen 

Vorlage: 2022/598 

 

Ratsvorsitzende Wilke übergibt das Wort an Bürgermeisterin Oltmanns.  

 

Bürgermeisterin Oltmanns führt an, dass Steuern ein allgemeines Deckungsmittel sind und dazu 

beitragen können, den Haushalt auszugleichen. Bei der Erhöhung wurden Vergleichswerte von 

vergleichbaren Kommunen eingeholt. Demnach wäre ein Hebesatz in Höhe von 390 v.H.  für die 

Grundsteuer B angemessen. Aufgrund der Erhöhung hätte die Gemeinde Dötlingen 

Mehreinnahmen in Höhe von rund 59.000,00 €. Auf diese Summe könnte doch bei der doch sehr 

kritischen Haushaltslage ihrer Meinung nach nicht verzichtet werden,  

 

Beigeordnete Höfel spricht sich gegen die Erhöhung aus und bittet, die weiteren Entwicklungen 

zur Grundsteuerreform abzuwarten.  

 

Beigeordnete Roggenthien schließt sich dem an. Auch gibt sie zu bedenken, dass die Mehrkosten 

ggf. auf die Mieter umgelegt werden. 

 

Ratsfrau Lorenz und Ratsfrau Schütte schließen sich ebenfalls den Ausführungen an.  

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird mit 16 

Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme angenommen. 

 

„Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt: 
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Die 2. Satzung zur Änderung der Satzung über die Hebesätze für die Grund- und 

Gewerbesteuer in der Gemeinde Dötlingen wird in der als Anlage beigefügten Form nicht 

beschlossen.  

 

Die Anlage ist Bestandteil dieses Beschlusses.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 16  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  20 Haushalt 2023 

hier: Ausschuss für Wirtschaft und Finanzen 

Vorlage: 2022/560 

 

Ratsvorsitzende Wilke übergibt das Wort an Bürgermeisterin Oltmanns, welche Stellung zum 

Haushalt 2023 nimmt (s. Anlage).  

 

Anschließend geben stellvertretende Bürgermeisterin Spille, stellvertretender Bürgermeister 

Zingler, Ratsfrau Boyens und Beigeordnete Roggenthien ebenfalls eine Stellungnahme ab (vgl. 

Anlagen).  

 

Ratsfrau Lorenz wird dem Beschlussvorschlag nicht folgen, da ihr die Beratungszeit für die zur 

Verfügungstellung der Mittel für den Bau der Kindertagesstätte zu kurz war.  

 

Ratsfrau Huck schließt sich dem an und bemängelt, dass bei der Entscheidung bezüglich des 

Neubaus die „Pro- und Contra-Argrumente“ vorheriger Sitzungen nicht genug herausgestellt 

wurden.  

 

Bürgermeisterin Oltmanns weist darauf hin, dass die Entscheidung über den Neubau der 

Kindertagesstätte nicht kurzfristig war. Bereits Ende 2021 hatte man sich aufgrund des 



 

Gemeinde Dötlingen  

 

 

 

                                                                                                                                         

 

                                                                                                                                                            

 

28 

 

bestehenden Bedarfes für den Bau einer 5-zügigen Kindertagesstätte entschieden. Da der 

Haushalt 2022 nicht genehmigt werden konnte, mussten Einsparungen vorgenommen werden, 

sodass im Rahmen einer „Selbstverpflichtung“ lediglich Mittel für eine 3-zügige 

Kindertagesstätte „eingeplant“ wurden.  

 

Diesen Ausführungen stimmt Ratsherr Knoop vollumfassend zu. Außerdem gibt er zu bedenken, 

dass eine neue Kindertagesstätte die Gemeinde Dötlingen als Arbeitgeber attraktiver machen 

wird. Er vermutet, dass es für viele Arbeitnehmer abschreckend ist, in einem Container zu 

arbeiten und diese Situation kein Dauerzustand sein könne. 

 

Auch stellvertretende Bürgermeisterin Spille spricht sich für den Bau einer 5-zügigen 

Kindertagesstätte aus, da ein nachträglicher Anbau kurzfristig nicht möglich sein und deutlich 

teurer werden wird.  

 

Ratsherr Rusche ist der Meinung, dass die Vorstellung der Bauweisen zu kurzfristig erfolgte. Er 

fragt, ob es möglich wäre, einen Bauantrag für einen 5-zügigen zu stellen, aber lediglich einen 3-

zügigen zu bauen.  

 

Bauamtsleiter Kläner gibt an, dass dies möglich wäre, allerdings neue Ausschreibungen erfolgen 

müssten, wenn man sich wieder von einem 3-zügigen zu einem 5-zügigen entscheidet.  

 

Beigeordnete Roggenthien bemängelt, dass es während der Haushaltsberatungen viele zusätzliche 

Informationen und daraus resultierende Änderungen gab. Sie findet es unzumutbar, in der kurzen 

Zeit sich der Thematik anzunehmen und darüber beraten zu können.  Sie schlägt vor, zusätzliche 

Fachausschusssitzungen zu terminieren, wenn zahlreiche Änderungen vorgenommen werden. In 

diesen Sitzungen könnten die Änderungen den Ratsmitgliedern erläutert werden, sodass diese die 

Änderungen besser nachvollziehen können.  

 

Ratsfrau Huck ist der Ansicht, dass eine 3-zügiger Kindertagesstätte ausreichend wäre und sie 

sich einen Sperrvermerk für die zusätzlichen Mittel für die 5-zügige gewünscht hätte.  
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Bürgermeisterin Oltmanns entgegnet, dass eine 3-zügige Kindertagesstätte nicht ausreichend 

wäre. Zu bedenken sei insbesondere, dass das neue Baugebiet „Geveshauser Höhe“ entwickelt 

werde, wodurch mit Kinderzuwachs zu rechnen ist.  

 

Ratsfrau Dr. Harkai-Neu bittet darum, sich erneut der Modulbauweise anzunehmen.  

 

Sodann lässt Ratsvorsitzende Wilke über den Beschlussvorschlag abstimmen. Dieser wird 

mehrheitlich mit 13 Ja-Stimmen und 4 Nein-Stimmen angenommen. 

 

 „Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt: 

 

1. die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2023, 

2. die mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung für den Planungszeitraum 2022 bis  

    2026, 

3. das Investitionsprogramm für den Zeitraum 2024 bis 2026 sowie 

4. die Veränderungslisten, die als Anlage dem Protokoll beigefügt sind.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 13  Nein 4  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

Zu TOP  21 Anfragen und Anregungen 

 

Es liegen keine Anfragen und Anregungen vor.  

 

 

Zu TOP    Einwohnerfragestunde 

 

Ratsvorsitzende Wilke unterbricht die Sitzung des Gemeinderates für eine 

Einwohnerfragestunde um 20:22 Uhr. 
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Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

Sodann schließt Ratsvorsitzende Wilke die Sitzung des Gemeinderates - öffentlicher Teil - 

um 20:22 Uhr. 

 

 

 

   

Bürgermeisterin Vorsitzende Protokollführerin 

Antje Oltmanns Beate Wilke Lea Möller 
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